

1ER SÉMINAIRE INTERNATIONAL FRANCO-BRÉSILIEN : LES DÉFIS DE L'ARBITRAGE

PRÉSENTATION

Le Brésil et la France sont deux acteurs importants de l'arbitrage international et figurent toujours dans la liste des cinq pays comptant le plus de parties qui adhèrent à l'arbitrage de la Chambre de commerce internationale (CCI - Chambre de commerce internationale), la plus grande organisation commerciale du monde, dont le siège est à Paris. La France a une expérience consolidée, reconnaît les sentences arbitrales étrangères depuis 1959 et est toujours à la pointe de l'évolution de l'arbitrage. Au Brésil, la pratique est plus récente, mais en pleine croissance et avec un énorme potentiel de développement.

Afin d'établir un échange entre la jurisprudence liée à l'arbitrage dans les deux pays, la Revue Justiça & Cidadania et l'Association des étudiants et anciens étudiants du Master CAMARD de l'Université Panthéon-Assas promeuvent entre les 14 et 15 avril, dans la capitale française, le Ier Séminaire international franco-brésilien : Les défis de l'arbitrage - un autre événement de la série Études internationales en droit comparé.

Organisée à l'Institut de droit comparé de l'Université Panthéon-Assas, la délégation brésilienne comprendra des ministres des tribunaux supérieurs - en particulier le ministre du Tribunal supérieur fédéral (STF) Alexandre de Moraes - des représentants

d'associations de magistrats et d'avocats, ainsi que des arbitres et des juristes ayant une expérience internationale.

La délégation française comprendra des universitaires, juristes et arbitres de renom, notamment le président du Comité français de l'arbitrage, Laurent Jaeger. La coordination académique sera assurée, du côté français, par le co-directeur du Master CAMARD de l'Université Panthéon-Assas, Jean-Baptiste Racine ; et, du côté brésilien, par le ministre de la Cour supérieure de justice Luis Felipe Salomão.

“Le séminaire sera une occasion fructueuse pour l'échange d'expériences et de synergies entre les deux pays, qui avec leurs singularités occupent des positions proéminentes sur la scène internationale de l'arbitrage”, déclare le président de l'Association des étudiants et anciens du Master CAMARD, Alexandre Gonçalves.

“En réunissant des spécialistes aussi qualifiés et des leaders du droit privé dans nos pays, nous espérons que ce séminaire pourra contribuer au renforcement de l'arbitrage international, avec des réflexions profondes sur les questions qui remettent en cause la consolidation de l'institut comme principal moyen de résoudre les différends dans le cadre du droit privé», ajoute le président de l'Institut Justice et Citoyenneté, Tiago Salles.

I SEMINÁRIO INTERNACIONAL FRANCO-BRASILEIRO: DESAFIOS DA ARBITRAGEM

APRESENTAÇÃO

Brasil e França são dois importantes atores da arbitragem internacional e figuram sempre na lista dos cinco países com mais partes que aderem à arbitragem na Câmara de Comércio Internacional (CCI ou ICC – International Chamber of Commerce), maior organização empresarial do mundo, sediada em Paris. A França tem experiência consolidada, reconhece sentenças arbitrais estrangeiras desde 1959 e está sempre à vanguarda da evolução da arbitragem. No Brasil a prática é mais recente, porém em vigoroso crescimento e com um enorme potencial a desenvolver.

Para estabelecer o intercâmbio entre as jurisprudências relacionadas à arbitragem em ambos os países, a Revista Justiça & Cidadania e a Associação dos Alunos e *Alumni* do Mestrado CAMARD da Universidade Panthéon-Assas promovem entre os dias 14 e 15 de abril, na capital francesa, o I Seminário Internacional Franco-Brasileiro: Desafios da Arbitragem – mais um evento da série Estudos Internacionais de Direito Comparado.

Realizado no Instituto de Direito Comparado da Universidade Panthéon-Assas, o Seminário contará, na delegação brasileira, com a participação de ministros dos tribunais superiores – com destaque para o Ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Alexandre de Moraes

– representantes de associações de magistrados e advogados, além de árbitros e juristas com atuação internacional.

A delegação francesa contará com catedráticos, juristas e árbitros renomados, com destaque para o Presidente do Comitê Francês de Arbitragem, Laurent Jaeger. A coordenação acadêmica ficará a cargo, pelo lado francês, do Co-Diretor do Mestrado CAMARD da Universidade Panthéon-Assas, Jean-Baptiste Racine; e, pelo lado brasileiro, do Ministro do Superior Tribunal de Justiça Luis Felipe Salomão.

“O Seminário será uma oportunidade profícua para a troca de experiências e sinergias entre ambos os países, que com suas singularidades ocupam posições de destaque no cenário da arbitragem internacional”, afirma o Presidente da Associação dos Alunos e *Alumni* do Mestrado CAMARD, Alexandre Gonçalves.

“Ao reunir tão qualificados especialistas, esperamos que esse Seminário possa contribuir para o fortalecimento da arbitragem internacional, com reflexões profundas sobre os temas que desafiam a consolidação do instituto como principal meio de resolução de diferenças no âmbito do Direito Privado”, acrescenta o Presidente do Instituto Justiça & Cidadania, Tiago Salles.